
   
Diputado Longton 
exige al INE explicar 
cifras del Censo 

  

El diputado Andrés Longton anunció el 
envío de un oficio al Instituto Nacional 

de Estadísticas (INE) solicitando los 
antecedentes técnicos del Censo 

2024, tras conocerse cifras prelimina- 

res que han generado desconfianza en 
comunas como La Calera, donde se 

reporta un alza de solo 77 habitantes 
en siete años, pese al evidente creci- 
miento urbano. 

“Cuando los datos censales se alejan 
de lo que la ciudadanía ve todos los 

días en sus barrios, lo que se erosiona 
no es solo la credibilidad del INE, sino 

la capacidad del Estado para planificar 
políticas públicas justas y eficientes”, 
afirmó. 

Recordó que el INE ya enfrentó cues- 
tionamientos en el pasado: “Ya tuvi- 
'mos un censo fallido que debió repe- 
tirse. Hoy, con un proceso mucho más 
largo, más complejo y costoso, no 
podemos volver a tropezar con la 
misma piedra”. 
También evalúa impulsar una ley que 

exija validar la metodología censal con 
expertos y municipios. “Lo que está en 
juego aquí no es solo un número. Es la 
forma en que se asignan recursos 
para salud, educación, transporte y 
vivienda. Y si ese dato está mal, todo 
lo demás se desordena”. 

Veolia lanza plan GreenUp para acelerar la descarbonización 
La multinacional francesa Veolia, con opera- 
ciones en 57 países, incluidos Chile y Perú, 
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en nada”: Jara se lanza 
contra el pacto Codelco-SQM y 
propone nacionalización del litio 
Sergio Sáez Fuentes 
  

| pacto entre SQM y Codelco, en el 
Marco de la estrategia nacional del 

litio, pasó a ser un tema de campaña. 

En el programa "Stock Disponible", la 
candidata del PC, Jeannette Jara, entregó su 

definición sobre el acuerdo. Dejó claro que no 

está de acuerdo con el diseño adoptado por el 
Gobierno del Presidente Boric. 

"No me agrada en nada que esto se haya 
hecho con Soquimich. Quiero decirlo súper 
claro, pero mi tema es que uno, más que que- 
jarse de lo que pasó, tiene que hacer cosas 
para proponer que se cambien, y yo creo que 
el litio tiene que ser parte de una empresa 
pública”, puntualizó. 
La candidata presidencial agregó que tal vez 
en el acuerdo debieron primar criterios técni- 
cos, pero fue enfática en que su postura es 
eliminar el pacto firmado entre Máximo Pache- 

co y la minera no metálica. 
“A mí, en realidad, me parece que esto debería 
ser un bien público de todos los chilenos. 

(..) Yo no voy por el lado de la licitación como 
una propuesta alternativa, porque yo no quiero 
que esto esté en manos de los privados. Estos 

son los minerales de los chilenos. 

Son parte de lo que entrega esta tierra, que 
tiene que pertenecer a todos (...) yo haría una 

empresa nacional del litio. Y eso es lo que voy 
a impulsar si soy presidente de Chile”, expresó 

la exministra del Trabajo. 
Jara agregó que su postura es sacar a SQM 

   
   

   

   

   
    

   
    
     

   
   
    
   
   
   
   
   

    

   

  

Elier 
González, 
director 

      
   

    

presentó los detalles de su nueva hoja de ruta 
ambiental, GreenUp, con metas concretas a 
2027. El plan busca acelerar la transformación 
ecológica mediante soluciones asequibles y 
escalables para clientes municipales e indus- 
triales. 
“El plan se construyó en base a tres pilares: 

descarbonización, descontaminación y rege- 
neración de recursos", afirmó Elier González, 
director general de Veolia para Chile y Perú. La 
compañía apunta a reducir 18 millones de 
toneladas de CO2, preservar 1500 millones de 
m* de agua y tratar 10 millones de toneladas de 

  

    general de 
Veolia para 
Chile y Perú 

del diseño. "Sacaría a SQM en primer lugar. En 
primer lugar, no solo por la herencia pinochetista 
que tiene, sino que también porque, es cierto, 
participó en el financiamiento legal de la política. 
Y no me parece correcto". 
A mediados de abril, la candidata presidencial de y 

Chile Vamos, Evelyn Matthei, expresó su preocu- 
pación respecto al acuerdo entre Codelco y 
'SQM en el marco de la Estrategia Nacional del 
Litio. A través de su cuenta en X, solicitó a los 
parlamentarios de su coalición que recaben toda * 

la información pertinente al acuerdo, con el 
objetivo de evaluar su conveniencia para el país 
y el desarrollo futuro de la industria del litio en 
Chile. 

Definiciones en pensiones 
Finalmente, la dirigenta PC expuso que no quedó. 
"totalmente" conforme con la reforma de pensio- 
nes que lideró. Agregó que se abrió una puerta 
para cambiar el sistema y que, bajo un eventual 
Gobierno, impulsaria más cambios. 
“En mi gobierno yo quiero terminar con las AFP. 
Nosotros a ese horizonte no hemos renunciado. 
Y aquí lo que hace la reforma es aumentar pen- 
siones, pero abrir, habilitar nuevos cambios. Esa 

es mi convicción”, finalizó. 

residuos peligrosos y contaminantes en los 

próximos tres años. 
GreenUp se centra en soluciones de alto 
impacto, como el uso de bioenergías (bioma- 
sa, biogás, biometano), eficiencia energética, 
tecnologías hídricas avanzadas y tratamiento 
de residuos tóxicos. “Tenemos la ambición de 
ser una compañía net zero en 2050. En 2024, 
evitamos la emisión de 15,2 millones de tone- 
ladas de CO2 en las operaciones de nuestros 
clientes”, agregó González. 
Veolia refuerza así su posicionamiento como 
actor clave en la transición hacia economías 
bajas en carbono, sostienen en la compañía 
de capitales franceses. 

   

   

    

    
   

                      

    

     

        
      
      
       

Metro transportó 
57,9 millones de 
personas en marzo 

  

En marzo de 2025, Metro de Santiago 
transportó 57,9 millones de personas, lo 
que representa un alza interanual de 
6,6%, según el Boletín de Transporte y 
Comunicaciones del INE. A nivel nacio- 
nal, el total de vehículos controlados en 
plazas de peaje alcanzó los 60,4 millo- 
nes, con un crecimiento de 20,3% 
respecto al mismo mes del año anterior. 
En tanto, el flujo en pórticos de autopis- 
tas urbanas de la Región Metropolitana 
llegó a 1387 millones de pasadas, con 
una variación de 3,5%. La telefonía 
móvil registró 2.629,6 millones de minu- 
tos, un descenso de 5,6%. Internet con 
conexión dedicada sumó 4,6 millones 
de clientes (+2,6%). Las encomiendas 
aumentaron 9,7%, con 35.743 tonela- 
das, mientras que los documentos 
enviados cayeron 1,8%, totalizando 12,8 
millones. 

        
        

       
   

        
      
      
      
      

    

    

  

  

Anglo American 
anuncia salida de 
gerente general 
de Los Bronces 
Anglo American informó que Marcelo 
Bustos, actual gerente general de Los 
Bronces, dejará la compañía para asumir 
nuevos desafios profesionales. Su reem- 

plazo interino será Felipe Rau, actual 

gerente de Mina de la misma operación, 
quien asumirá el liderazgo a partir del 1de 

julio de 2025. Bustos es ingeniero en 

minas con más de 20 años de trayectoria. 
Durante su segundo ciclo en la compañía, 

lideró el equipo del Modelo de Operación, 
fue gerente de Operaciones en El Solda- 
do y, desde marzo de 2020, gerente 

general de esa operación. En mayo de 
2023 asumió la gerencia 
de Los Bronces. 

Quiero agradecer el 
compromiso y traba- [EN 
jo de Marcelo duran- ( 

    

    

   

  

telos años que formó AA 
parte de la compañía", “Y d 
señaló Patricio 
Hidalgo, presi- 
dente ejecuti- 
vo de Anglo 
American 
en Chile.
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